
Ata 01/2021 
Comissão de Avaliação de Projetos de Pesquisa do IFC - Campus Rio do Sul 

Forma: Online via  

https://meet.google.com/bfy-ckxh-cmz 

Data: 

26/02/2021 
Início: 13h30. Término: 15h40min. 

    Membros convocados:       

    

ANDRÉ DA COSTA 

ANDRÉ ALESSANDRO STEIN 

ANTONIO JOÃO FIDELIS  

CLAUDIO KESKE 

JOÃO CELIO DE ARAUJO 

LEONARDO DE OLIVEIRA NEVES 

DENISE FERNANDES 

ROGERIO KRAUSE 

EDUARDO PUHL BIDESE 

ELLENISE BICALHO 

FÁBIO ALEXANDRINI 

 

    Participantes convidados:  

 

MÁRIO LUCIO ROLOFF 

 
 

Pauta: I. Expediente: Abertura dos trabalhos. II. Ordem do dia: Parecer sobre a viabilidade de projetos 

submetidos aos editais 06 e 07/2021 PROPI; Homologação da admissibilidade de propostas submetidas ao 

edital 18/2020 e organização das próximas etapas; Substituições de membros da CAPP e organização da 

chamada de suplentes; Avaliação de projeto submetido ao Edital 16/2020 (Demanda permanente). III. 

Assuntos Gerais. 

ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE AVALIAÇÃO DE PROJETOS DE PESQUISA - 

CAPP DO CÂMPUS RIO DO SUL DO IFC, DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM. Aos 26 (vinte e seis) 

dias do mês de fevereiro de 2021, com início às 13h30, reuniram-se via webconferência 

(https://meet.google.com/bfy-ckxh-cmz), os membros do Comissão de Avaliação de Projetos de 

Pesquisa (CAPP) do campus indicados na lista de presença anexada, sob a presidência do Prof. 

Jonas. Expediente: I. Abertura dos trabalhos.  Tendo sido iniciada a gravação da reunião, o 

presidente deu por abertos os trabalhos, cumprimentou os presentes, agradeceu a presença de 

todos e comunicou que a Profa. Denise indicou que chegaria mais tarde na reunião. II. Parecer 



sobre a viabilidade de projetos submetidos aos editais 06 e 07/2021 PROPI. Cinco projetos 

foram submetidos à apreciação da CAPP quanto à exequibilidade e viabilidade, tendo sido 

distribuídos previamente a esta reunião a três relatores membros da CAPP. Estes registraram 

suas considerações em planilha previamente compartilhada ou apresentaram seu relato durante 

a reunião e o Prof. Jonas fez o registro na planilha, reproduzida a seguir. Todos os projetos 

apreciados foram considerados exequíveis e viáveis por unanimidade conforme registrado no 

chat da reunião (link ao final da ata). Destaco que os membros da CAPP que fazem parte da 

equipe de alguma das propostas não puderam votar na apreciação da proposta específica.----------

-------------- 

Pro
jet
o Edital Título 

Orient
ador Relator 1 Relator 2 Relator 3 

25 

06/20
21 
PROPI 
(PIBITI
) 

Avaliação de um 
sistema de 
previsão para a 
ferrugem 
(Puccinia porri) 
do alho baseado 
na temperatura e 
umidade relativa 
do ar 

Leandr
o Luiz 
Marcu
zzo 

Sem restrições quanto a 
viabilidade da proposta.  

Sem restrições 
quanto a viabilidade 
da proposta. 
Observação: O 
projeto não diz 
como vai atender o 
item de numero 
8.4.1 que diz que 
para fins de 
avaliação do 
potencial de 
Inovação será 
considerada a 
proposta de geração 
de um produto, 
processo, método ou 
serviço novo ou uma 
melhoria 
significativa, e sua 
transferência ao 
Arranjo Produtivo 
Local, sendo que a 
avaliação identificará 
se o projeto tem ou 
não a referida 
proposta, 
desclassificando 
aqueles que não a 
contemplamitem. 
Deveria informar se 

Sem restrições 



será desenvolvido 
um aplicativo ou site 
para informar os 
agricultores quanto 
ao sistema de 
previsão da doença 
em estudo.  

26 

07/20
21 
PIBIC-
EM 

Biochar 
Lontrense: 
condicionador de 
solo sustentável 
para a cultura da 
cebola 

André 
da 
Costa 

A proposta é 
continuidade de projeto 
já realizado pelo autor, 
cuja proposta é bem 
estruturada e clara. A 
única ponderação é que 
no plano de atividade, o 
cronograma vai de 
setembro de 2020 a 
agosto de 2021 e o 
orçamento refere-se ao 
período de 2021 a 2022. 
Na tabela 2, os valores 
dos orçamentos a 
respeito da análise 
química do solo 
completa e impressão 
de banners estão com 
pequenos erros (Não sei 
se é necessário corrigir). 
Assim, julgo viável e 
passível de ser 
realizado, mesmo nas 
condições atuais de 
pandemia. 

continuidade de 
projeto co Edital 
52/2019 e 
Orientador com 
experiência; 
metodologia bem 
clara e acessivel; CH 
institucionalmente 
viável; estrutura do 
local (propriedades 
em Lontras e 
Chapadão do 
Lageado); 
contrapartida do IFC: 
3.565,00 (custeio e 
serviços). Considero 
assim viável e 
exequível. 

Proposta bem 
estruturada e 
viável. 
Contrapartida do 
IFC R$ 1565,00. 
Ajustar o Plano 
de atividades 
para 2021 e 2022. 

27 

07/20
21 
PIBIC-
EM 

Integração 
lavoura-pecuária 
no Alto Vale do 
Itajaí: efeitos no 
solo e nas 
culturas de grãos 

André 
da 
Costa 

Continuidade de 
projeto (há 
experiência); 
metodologia bem clara 
e acessivel; CH 
institucionalmente 
viável; estrutura do 
local (propriedade em 
Trombudo Central); 
contrapartida do IFC: 
análise de solo (R$ 
600,00) e combustível 
(R$ 250,00; orientador 
se dispõe a arcar com 
custo se não 

Sem restrições 

Sem restrições 
quanto a 
viabilidade da 
proposta. 
Coordenador 
com experciência 
no 
desenvolvimento 
de projetos 
similares 
anteriormente.Pr
ojeto de 
aplicação.  



disponilizado pelo IFC); 
infraestrutura 
disponível; Há 
aprovação do CEUA; 
Considero assim viável 
e exequível. 

28 
06/20
21 
PIBITI 

Uso de 
microrganismos 
eficientes em 
hortaliças: 
produção 
sustentável e de 
baixo custo 

Rafael 
da 
Rosa 
Couto 

Sem restrições quanto a 
viabilidade da proposta. 
Observação: O projeto 
não foi considerado 
como inovador no item 
1.12 de anexo 1 e no 
item 11 do anexo 2. 
Não atendendo os item 
do edital de n. 8.4 que 
diz que o potencial de 
Inovação será avaliado 
pelo NIT do IFC na fase 
de admissibilidade e 
terá caráter 
eliminatório . 8.4.1 Para 
fins de avaliação do 
potencial de Inovação 
será considerada a 
proposta de geração de 
um produto, processo, 
método ou serviço novo 
ou uma melhoria 
significativa, e sua 
transferência ao Arranjo 
Produtivo Local, sendo 
que a avaliação 
identificará se o projeto 
tem ou não a referida 
proposta, 
desclassificando 
aqueles que não a 
contemplamitem  

Verifiquei projeto 
quanto a viabilidade 
e exequidade da 
proposta. Sem 
restrições. 

sem restrições 

29 
06/20
21 
PIBITI 

Fenologia e 
Superação de 
dormência em 
gemas de 
nogueira pecan 
no Alto Vale do 
Itajaí 

Cláudi
o 
Keske 

Sem restrições sem restrições 

O projeto já 
encontra-se em 
execução. O 
professor possui 
experiência na 
área, com 
orçamento 
adequado. Sendo 
assim, julgo viável 



e exequível.  

Homologação da admissibilidade de propostas submetidas ao edital 18/2020 e organização das 

próximas etapas. Foi comunicado aos membros da CAPP que apenas oito projetos foram submetidos e 

observou-se que oito atenderam aos critérios estabelecidos em edital, sendo eles: submissão do projeto 

no SIGA para docentes e por e-mail para TAES até a data limite acompanhado dos anexos 2 e 3, bem como 

protocolo de comitê de ética, quando cabível; currículo Lattes do proponente atualizado em 2021 até a 

data limite da submissão, consultado na plataforma Lattes; e participação em grupo de pesquisa 

certificado pela instituição, consultado no Diretório de Grupos de Pesquisa do CNPq. Estes projetos , 

indicados na tabela a seguir tiveram a admissibilidade homologada por unanimidade. Já o projeto 

intitulado “Práticas conservacionistas como promotora da sustentabilidade no cultivo do milho” não foi 

admitido, pois seu proponente estava com o currículo desatualizado (8 votos a favor da não homologação 

e 2 a favor da homologação após atualização do currículo).--------------------------------------------------------- 

Título do Projeto Admissibilidade 

Integração lavoura-pecuária no Alto Vale do Itajaí: efeitos no 
solo e nas culturas de grãos 

Homologada 

Avaliação agronômica, qualidade de frutos e fitoterápica da 
amora vermelha-Rubus rosifolius Smith 

Homologada 

Avaliação da utilização da barra de luz na agricultura de 
precisão 

Homologada 

O papel da coordenação de grupo de avaliação no processo de 

avaliação nas Feiras de Matemática – reflexões do e para 

processo 

Homologada 

Plasticidade reprodutiva da mosca-do-figo (Zaprionus indianus: 

Diptera) sob diferentes níveis de recurso e suas implicações 

para a expansão da praga 

Homologada 

Efeito de diferentes fontes de nutrientes nos componentes de 

rendimento da cultura do feijão em sistema de rotação e 

plantio direto na palha 

Homologada 

Avaliação de um sistema de previsão para a queima bacteriana 

(Pseudomonas marginalis pv.marginalis) do alho baseado na 

temperatura e umidade relativa do ar 

Homologada 

Práticas conservacionistas como promotora da 
Não homologada 
Não atendeu ao item 3.1.3. do edital 



sustentabilidade no cultivo do milho – Currículo Lattes desatualizado 

Em relação à organização das próximas etapas do edital (a distribuição das propostas para avaliação e a 

aferição dos quadros de pontuação de mérito curricular enviados) os presentes destacaram a importância 

destas serem conduzidas por membros do comitê gestor que não tenham enviado propostas ao edital e 

que não façam parte das respectivas equipes. A Profa. Ellenise assumiu então a condução destas etapas a 

serem realizadas em conjunto com os professores Eduardo, Fábio, Geisa e Leonardo, com aprovação dos 

demais membros presentes. Substituições de membros titulares da CAPP e organização da chamada de 

suplentes. Foi comunicado a saída dos professores André Stein e Antônio Fidelis desta comissão a partir 

dos pedidos dos mesmos e discutiu-se se estes seriam substituídos uma vez que o número de membros 

estava acima do mínimo. O Prof. Jonas indicou que todos os suplentes que atendiam aos pré-requisitos do 

regimento foram consultados sobre a disponibilidade em assumir a vaga de titular, tendo recebido 

respostas positivas das professoras Flávia e Geisa. Após discussão, foram votadas as seguintes propostas: 

1) manter os membros atuais (não incorporar suplentes); 2) incorporar aos titulares os suplentes que 

manifestaram tal disponibilidade; 3) convidar novos membros que estejam vinculados aos mesmos cursos 

daqueles membros que estão se desligando, a fim de manter a representatividade. A proposta 2 foi 

escolhida por unanimidade. Os membros, no entanto, se propuseram a discutir e propor normativa que 

considere a representatividade dos diversos cursos do campus em recomposições futuras. Após, o Prof. 

Jonas comunicou a necessidade de desligar alguns membros suplentes, com base no regimento, pois 

estavam em afastamento da instituição (Laércio de Souza e Nakita Marquez) ou não eram efetivos (Greici 

Gubbert). Então, se dispôs a organizar a indicação de um 1º e um 2º suplente fixo para cada membro 

titular desta comissão, ideia proposta na reunião 11/2020 desta comissão, e a apresentar a proposta para 

apreciação na próxima reunião. Todos os presentes concordaram. Avaliação de projeto submetido ao 

Edital 16/2020 (Demanda permanente). Foi submetido um projeto a este edital no mês de fevereiro, 

registrado no SIGA-A com o código PVD945-2020. O Prof. Jonas apontou que o SIGA-A não permitiu a 

visualização do projeto pelos três avaliadores indicados, membros desta comissão, e que, após contato 

com a PROPI, foi orientado a distribuir o projeto para avaliação via e-mail. Tendo procedido desta forma, 

na manhã de hoje compartilhou com os avaliadores uma planilha contendo os mesmos critérios utilizados 

no SIGA. Dois dos avaliadores conseguiram preenchê-la e, após consultados, os membros da CAPP 

optaram em apreciar o projeto com base nestas avaliações. Os avaliadores atribuíram notas que 

resultaram em médias de 4,22 e 4,33, respectivamente, em um limite máximo de 5,0 pontos. Eles não 

indicaram sugestões ou restrições ao projeto. Sendo 3,0 a média mínima para aprovação de projeto, os 

presentes votaram unanimemente por aprovar a realização do projeto submetido. III. Assuntos Gerais. Foi 



relembrado que a próxima reunião está prevista para 05.03, conforme cronograma aprovado, sendo 

destinada à avaliação dos recursos quanto à admissibilidade de propostas do edital 18.2020 e à apreciação 

da aferição quanto ao mérito curricular dos proponentes. No entanto, ficou acordado que esta ocorrerá 

somente diante da apresentação destes recursos, já que o tempo para aferição das pontuações do mérito 

curricular foi considerado curto. Ficou acordado também que a apreciação de tal aferição ocorrerá em 

reunião no dia 12.03. Não havendo mais nada a ser tratado, declarou-se encerrada a reunião. Eu, Jonas da 

Silva Döge, lavrei a presente ata.  

- A gravação da reunião pode ser acessada no link: 

https://drive.google.com/file/d/1UCg95HnJ8V605WUBOLQKwTaKBts8no5F/view?usp=sharing  

- O registro do chat da reunião pode ser acessado no link: https://drive.google.com/file/d/1A-

unIdxCSrdHtkPoYAFioMuxxZTepggW/view?usp=sharing  

 
 

Nome Assinatura 

Membros titulares  

ANDRÉ DA COSTA PRESENTE 

ANDRÉ ALESSANDRO STEIN PRESENTE 

ANTONIO FIDELIS AUSENTE 

CLAUDIO KESKE PRESENTE 

JOÃO CELIO DE ARAUJO PRESENTE 

DENISE FERNANDES JUSTIFICOU 

EDUARDO BIDESE PUHL  PRESENTE 

LEONARDO DE OLIVEIRA NEVES PRESENTE 

JONAS DA SILVA DÖGE PRESENTE 

ROGÉRIO KRAUSE PRESENTE 

ELLENISE BICALHO PRESENTE 

FÁBIO ALEXANDRINI PRESENTE 

Convidados  

MÁRIO LUCIO ROLOFF AUSENTE 

 

https://drive.google.com/file/d/1UCg95HnJ8V605WUBOLQKwTaKBts8no5F/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1A-unIdxCSrdHtkPoYAFioMuxxZTepggW/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1A-unIdxCSrdHtkPoYAFioMuxxZTepggW/view?usp=sharing

